

Edufuturo



PAUTAS DE COMPORTAMIENTO

Las pautas de comportamiento son aquellos ejemplos de conducta que nos guían, de antemano, la forma en que deberíamos conducirnos en ciertas situaciones, de la vida personal y sobre todo de la vida en comunidad.

La experiencia, la repetición y la observación de la vida en sociedad, nos permiten adquirir este tipo de normas, que volvemos internas, para que cuando vuelvan a ocurrir las situaciones previamente observadas, estemos prevenidos y sepamos cómo actuar. También nos sirven para el buen actuar en sociedad, para integrarnos como elementos productivos y proactivos a nuestra comunidad.

Las personas que provocan alteraciones del orden social, son mal vistas y generan desconfianza. Se les considera como individuos disruptivos, que generan una alteración brusca del orden y la armonía social.

Este tipo de conductas destroza los valores y las normas de conducta impuestas y aceptadas por la sociedad para vivir en armonía. Son vistas como una amenaza y un riesgo al orden social.

Si vamos a vivir en sociedad, es importante el respeto de los valores y de las pautas de conducta, cuando una persona rompe ese orden, lo hace en forma violenta o en forma continua, provoca rechazo y las demás personas ya no quieren interactuar con ella.

¿En dónde se aprenden las pautas de conducta?

A medida que crecemos y en los diferentes ambientes en donde nos desenvolvemos, vamos aprendiendo por imitación y por indicación, ciertas pautas de conducta, como, por ejemplo, masticar con la boca cerrada, tener consideraciones con las personas de la tercera edad, mujeres en estado de gestación y minusválidos, comer tres veces al día, saludar y despedirnos de las personas.

Todos estos ejemplos, los valores, las normas de comportamiento las adquirimos en el hogar y en la escuela. Se adquieren por imitación y repetición, de nuestros principales agentes socializadores, durante los primeros años de nuestras vidas. Las normas de conducta están organizadas por roles, procesos de índole social, las instituciones como la escuela y la iglesia y nuestra cultura.

Al niño se le educa prácticamente desde que nace, en esta etapa temprana es importante que los padres le den al niño las normas de conducta aceptables: saludar, agradecer, despedirse, no ser violento, en fin, todo aquello que le ayuden a desenvolverse exitosamente en la sociedad. Las indicaciones sobre el comportamiento deben ser hechas en forma clara, firme, precisa y de ser necesario, brindarle una explicación del por qué debe hacerlo. Es importante recordar que se educa con el ejemplo.

Algo para pensar

- Si un niño vive con crítica, aprende a condenar.
- Si un niño vive con hostilidad, aprende a pelear.
- Si un niño vive con el ridículo, aprende a ser tímido.
- Si un niño vive con miedo, aprende a ser aprensivo.
- Si un niño vive con vergüenza, aprende a sentirse culpable.
- Si un niño vive con tolerancia, aprende a ser paciente.
- Si un niño vive con estímulo aprende a tener confianza.
- Si un niño vive con aceptación, aprende a amar.
- Si un niño vive con reconocimiento, aprende que es bueno tener una meta.
- Si un niño vive con honradez, aprende qué es la verdad.
- Si un niño vive con equidad, aprende justicia.
- Si un niño vive con seguridad, aprende a tener fe en sí mismo y los que le rodeaban.
- Si un niño vive con amistad, aprende el mundo es un lugar agradable donde puede vivir para amar y ser amado.

(Anonymus)

http://images.slideplayer.es/9/2591080/slides/slide_17.jpg

Las pautas de acuerdo a la cultura

Si bien es cierto que hay normas de conducta que son universales, también hay otras que van a depender de la cultura, del país, de la región, de la comunidad en donde nos encontremos. No debemos asumir, que nuestras costumbres son universales, debes observar y como dice el dicho “a donde fueres, haz lo que vieres”, claro que siempre y cuando, esa forma de actuar, no vaya en contra de nuestros valores.

No es lo mismo vivir en Guatemala, que vivir en España, por ejemplo. Los guatemaltecos tendemos a disculparnos y a dar gracias por todo, en otros lugares las personas no son necesariamente así, y cuando nos enfrentamos a culturas en donde son más fríos, menos expresivos, tendemos a sentir que las personas no son amables. En la etnia mam por ejemplo, la concepción del tiempo es totalmente diferente a la nuestra, allí solamente existe el presente, las personas no miden su edad en años, simplemente son viejas o jóvenes. En ciertas culturas, la mujer ocupa un lugar secundario, tiene restricciones incluso de locomoción, siempre camina un paso atrás del varón.

Referencias

<http://www.definicionabc.com/social/pautas-de-conducta.php>

<http://www.predicado.com/work.php?id=18395>

<https://pixabay.com>

<http://www.stockvault.net/free-photos>

<https://www.shutterstock.com>